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                    Verbale della seduta del Comitato di Partecipazione della SdS Valdinievole 

                                                               del 17 febbraio 2025 

 

Lunedì 17 febbraio 2025 alle ore 15.00, nella sala delle riunioni della SdS Valdinievole si è riunito, in 
modalità mista, presenza/videoconferenza,  il Comitato di Partecipazione della SdS Valdinievole con il 
seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazione AUSL Toscana Centro su nuovi strumenti social 
2. Coinvolgimento dei Comuni sull'abbattimento delle barriere architettoniche                                  
3. Varie e eventuali   

 
Presiede l’incontro la Coordinatrice del Comitato, Rita Gargiulo. 

Sono presenti le sottoindicate Associazioni: 

AISLA PISTOIA – Daniela Morandi 
ALBATROS ODV – Rita Gargiulo 

ANTEAS VALDINIEVOLE ODV- Annamaria Puccinelli 
CNA SOCIALE –  Graziano Vannini – Monica Pacini 
 
Sono collegati in videoconferenza le sottoindicate Associazioni: 
ASSOCIAZIONE SPALTI APS – Patrizia Rosati 
A.S.TOS. ASSOCIAZIONE STOMIZZATI TOSCANI – Stefania Felici 
AUSER VALDINIEVOLE CENTRO ODV – Laura Bonaccorsi 
IL SOLE A.D.P. ASSOCIAZIONE DOWN PISTOIA ODV-ETS – Filomena Maddaloni 
LA FORZA DI NEMO- UILDM SEZIONE DI MONTECATINI TERME – Simona Miniati 
CITTADINANZATTIVA TOSCANA APS – Rossella Aiardi 
 
Assenti le Associazioni sottoindicate: 
AIL PISTOIA ODV 

FEDERCONSUMATORI UTENTI TOSCANA 
 

Presiede l'incontro la Coordinatrice Rita Gargiulo. 

Sono presenti il Direttore della SdS Valdinievole Dott. Stefano Lomi, il Direttore dello Staff  della 
Direzione Generale e della SOC Progetti Tecnologici AUSL Toscana Centro, Dott. Leonardo Pasquini, 
Elisa De Mizio Coadiutore Amministrativo Senior AUSL Toscana Centro e l’Assessore alle Politiche 
Sociali del Comune Massa e Cozzile, Roberto Bernardini. 

Alle ore 15,10 ha inizio la seduta.                                                                                                                           

La Coordinatrice Rita Gargiulo presenta il Dott.. Pasquini e lo invita a presentare il 1° punto all'ordine 
del giorno “Comunicazione Social AUSL Toscana Centro”. 

Il Dott. Pasquini informa i presenti  che dal 16 ottobre u.s. è stata lanciata su Facebook ed Instagram il 
profilo ufficiale della Azienda USL Toscana Centro. Questo tipo di comunicazione non sostituisce i 
canali ufficiali degli organi di stampa e del sito web, ma li integra. Quotidianamente il profilo esce con 
un post/reel con argomenti che riguardano tutto il territorio dell’Area Vasta. Descrive e mostra in 
diretta alcune iniziative recenti, come l’informazione per stampare i referti e la campagna di screening in 
Val di Nievole. 

L’accesso su Instagram è https://www.instagram.com/usltoscanacentro/ mentre su FB è 
https://www.facebook.com/AziendaUSLToscanaCentro. Invita il Comitato di Partecipazione ad 
utilizzare i due canali social e, sollecita, il loro utilizzo quando ritiene di divulgare iniziative pubbliche di 
interesse cittadino passando dalla supervisione del Dott. Lomi e dalla Sig.ra De Mizio. 

Il Dott. Lomi propone di presentare il progetto alla Conferenza dei Sindaci per rilanciare eventuali 
iniziative importanti (comunicati istituzionali) a livello cittadino. 
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Il Dott. Lomi  ringrazia il Dott. Pasquini per la presentazione e dà la sua disponibilità insieme alla 
Direzione per implementare le pagine social,  in modo da utilizzare questo strumento come conoscenza 
e informazione dei servizi . 

Si passa al 2^ punto all'ordine del giorno “Coinvolgimento dei Comuni all'abbattimento delle barriere 
architettoniche”  e il Dott. Lomi dà la parola all’Assessore Roberto Bernardini, in  rappresentanza dei 
Comuni. 

L’Assessore precisa che il Comune di Massa e Cozzile ha provveduto all’approvazione del piano per 
l’eliminazione delle barriere architettoniche nel dicembre scorso. L’iter è chiaro e trasparente e prevede 
una  prima adozione da parte della giunta comunale, un periodo di pubblicazione all’albo pretorio del 
Comune, durante il quale i cittadini possono presentare osservazioni e indicazioni, e una successiva 
approvazione da parte del Consiglio Comunale. Il PEBA è lo strumento concepito dal legislatore 
nazionale per far emergere le criticità e le barriere esistenti, programmare gli interventi necessari per 
rimuoverle e dettare le regole affinchè le nuove costruzioni e infrastrutture non abbiano problematiche 
del genere. Anche le Amministrazione Comunali, alle quali il piano è rivolto, devono sicuramente 
manifestare maggiore sensibilità nella convinzione che quando si parla di inclusività della fasce deboli 
della popolazione questa passa anche dall’accessibilità, al fine di garantire a tutti i soggetti uguali diritti. 
Il piano si articola in una fase conoscitiva all’interno della quale si provvede all’individuazione degli 
edifici e degli spazi da analizzare (ad esempio viabilità, edifici pubblici, edifici di uso pubblico nonché 
parcheggi e verde pubblico)  assegnando ad ogni elemento un codice univoco che corrisponde ad una 
scheda analitica. Successivamente si passa al rilievo delle criticità evidenziate a cui seguirà la fase 
progettuale consistente nell’individuazione delle soluzioni di massima alle criticità evidenziate. Da 
sottolineare che il PEBA si configura inoltre come strumento guida alla progettazione anche di opere 
pubbliche che dovranno contenere le norme inerenti la mancata presenza di barriere.      

Prende la parola la Coordinatrice Gargiulo che precisa che la SdS Valdinievole comprende 11 Comuni e 
che il Direttore può farsi portavoce di queste problematiche. 
 
Prende la parola la Sig.ra Morandi che ringrazia l'Assessore e afferma di sentirsi rassicurata dal lavoro 
delle Amministrazioni Comunali. Incoraggia le Associazioni della Valdinievole a fare rete, partecipare 
alla progettazione, presentando eventuali soluzioni efficaci. 
 
Il Dott. Lomi informa che la Regione Toscana ha avviato un percorso per la stesura del nuovo Piano 
Sanitario e Sociale Integrato Regionale. Alla Società della Salute della Valdinievole, da anni riconosciuta 
dal MES della Scuola Sant’Anna di Pisa come Zona Distretto particolarmente virtuosa per 
l’appropriatezza e la qualità dell’assistenza domiciliare integrata, è stato chiesto di portare un contributo 
in questo ambito. In sostanza il compito è quello di definire obiettivi e strategie per una co-
programmazione aderente alla riforma della sanità territoriale, che abbia cioè nella prossimità e 
domiciliarità i perni fondamentali su cui impostare la nuova stagione assistenziale e di cura. Il tema 
assegnato è “come programmare l’assistenza domiciliare nel triennio”, e dovranno essere analizzate 
tutte le criticità presenti per garantire la permanenza delle persone fragili al proprio domicilio. 
 
A tal proposito è in programmazione un seminario di approfondimento in Valdinievole organizzato da 
Regione Toscana, Anci federsanità. Cesvot e Forum del Terzo settore, al quale saranno invitati i 
rappresentanti dei Comuni, la Direzione della AUSL Toscana Centro, i rappresentati del Terzo settore e 
i soggetti comunque interessati a portare un contributo di idee e proposte. 
 
La riunione ha termine alle ore 16.30. 
 
La Coordinatrice                                                                        La Vice Coordinatrice 
  Rita Gargiulo                                                                                 Daniela Morandi 


